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主要讀經及其他應用經文: 使徒行傳 6:1-7 
 

1.使徒行傳 6:1-8  v1 那時,門徒增多,有說希利尼話的猶太人向希伯來人發怨言,因為在天天的供給上忽
略了他們的寡婦.v2十二使徒叫眾門徒來,對他們說:我們撇下神的道去管理飯食,原是
不合宜的.v3所以弟兄們,當從你們中間選出七個有好名聲、被聖靈充滿、智慧充足的
人,我們就派他們管理這事.v4但我們要專心以祈禱、傳道為事.v5大眾都喜悅這話,就
揀選了司提反,乃是大有信心、聖靈充滿的人,揀選腓利、伯羅哥羅、尼迦挪、提門、
巴米拿,並進猶太教的安提阿人尼哥拉,v6叫他們站在使徒面前.使徒禱告了,就按手在
他們頭上.v7神的道興旺起來;在耶路撒冷門徒數目加增的甚多,也有許多祭司信從了
這道.v8司提反滿得恩惠、能力,在民間行了大奇事和神蹟. 

 

2.使徒行傳 2:42都恆心遵守使徒的教訓,彼此交接,擘餅,祈禱. 
 

3.使徒行傳 5:42他們就每日在殿裡、在家裡、不住的教訓人,傳耶穌是基督. 
 

4.使徒行傳 5:19-21a但主的使者夜間開了監門,領他們出來,說:你們去站在殿裡,把這生命的道都講給百
姓聽.使徒聽了這話,天將亮的時候就進殿裡去教訓人. 

 

5.使徒行傳 5:25-28a有一個人來稟報說:你們收在監裡的人,現在站在殿裡教訓百姓.於是守殿官和差役
去帶使徒來,並沒有用強暴,因為怕百姓用石頭打他們.帶到了,便叫使徒站在公會前;

大祭司問他們說:我們不是嚴嚴的禁止你們,不可奉這名教訓人麼?你們倒把你們的
道理充滿了耶路撒冷, 

 

6.撒母耳記上 3:1童子撒母耳在以利面前事奉耶和華.當那些日子,耶和華的言語稀少,不常有默示 
 

7.撒母耳記上 3:21耶和華又在示羅顯現;因為耶和華將自己的話默示撒母耳,撒母耳就把這話傳遍以色
列地. 

 

8.啟示錄 2:1-3你要寫信給以弗所教會的使者,說:那右手拿著七星、在七個金燈臺中間行走的,說:我知道
你的行為、勞碌、忍耐,也知道你不能容忍惡人.你也曾試驗那自稱為使徒卻不是使徒的,

看出他們是假的來.你也能忍耐,曾為我的名勞苦,並不乏倦. 
 

9.提摩太後書 2:2你在許多見證人面前聽見我所教訓的,也要交託那忠心能教導別人的人. 
 

10.啟示錄3:14-19你要寫信給老底嘉教會的使者,說:那為阿們的,為誠信真實見證的,在 神創造萬物之上
為元首的,說:我知道你的行為,你也不冷也不熱;我巴不得你或冷或熱.你既如溫水,也
不冷也不熱,所以我必從我口中把你吐出去.你說:我是富足,已經發了財,一樣都不缺;

卻不知道你是那困苦、可憐、貧窮、瞎眼、赤身的.我勸你向我買火煉的金子,叫你富
足;又買白衣穿上,叫你赤身的羞恥不露出來;又買眼藥擦你的眼睛,使你能看見.凡我所
疼愛的,我就責備管教他;所以你要發熱心,也要悔改. 

 

11.啟示錄 3:7-10你要寫信給非拉鐵非教會的使者,說:那聖潔、真實、拿著大衛的鑰匙、開了就沒有人
能關、關了就沒有人能開的,說:我知道你的行為,你略有一點力量,也曾遵守我的道,沒有
棄絕我的名.看哪,我在你面前給你一個敞開的門,是無人能關的.那撒但一會的,自稱是
猶太人,其實不是猶太人,乃是說謊話的,我要使他們來,在你腳前下拜,也使他們知道我
是已經愛你了.你既遵守我忍耐的道,我必在普天下人受試煉的時候,保守你免去你的試
煉. 

 

12.約翰一書 2:5凡遵守主道的,愛 神的心在他裡面實在是完全的.從此我們知道我們是在主裡面. 
 

13.約翰福音 14:21有了我的命令又遵守的,這人就是愛我的;愛我的必蒙我父愛他,我也要愛他,並且要向
他顯現. 

 

14.約翰福音 13:35你們若有彼此相愛的心,眾人因此就認出你們是我的門徒了. 
 

15.約翰福音 10:1-30我實實在在的告訴你們,人進羊圈,不從門進去,倒從別處爬進去,那人就是賊,就是強
盜.從門進去的,才是羊的牧人.看門的就給他開門;羊也聽他的聲音.他按著名叫自己
的羊,把羊領出來.既放出自己的羊來,就在前頭走,羊也跟著他,因為認得他的聲音.

羊不跟著生人;因為不認得他的聲音.必要逃跑.耶穌將這比喻告訴他們,但他們不明
白所說的是甚麼意思.所以,耶穌又對他們說:我實實在在的告訴你們,我就是羊的門.

凡在我以先來的都是賊,是強盜;羊卻不聽他們.我就是門;凡從我進來的,必然得救,



並且出入得草吃.盜賊來,無非要偷竊,殺害,毀壞;我來了,是要叫羊得生命,並且得的
更豐盛.我是好牧人;好牧人為羊捨命.若是雇工,不是牧人,羊也不是他自己的,他看
見狼來,就撇下羊逃走;狼抓住羊,趕散了羊群.雇工逃走,因他是雇工,並不顧念羊.我
是好牧人;我認識我的羊,我的羊也認識我,正如父認識我,我也認識父一樣;並且我
為羊捨命.我另外有羊,不是這圈裡的;我必須領他們來,他們也要聽我的聲音,並且要
合成一群,歸一個牧人了.我父愛我;因我將命捨去,好再取回來.沒有人奪我的命去,

我自己捨的.我有權柄捨了,也有權柄取回來.這是我從我父所受的命令.猶太人為這
些話又起了分爭.內中有好些人說:他是被鬼附著,而且瘋了,為甚麼聽他呢?又有人
說:這不是鬼附之人所說的話.鬼豈能叫瞎子的眼睛開了呢?在耶路撒冷有修殿節,是
冬天的時候.耶穌在殿裡所羅門的廊下行走.猶太人圍著他,說:你叫我們猶疑不定到
幾時呢?你若是基督,就明明的告訴我們.耶穌回答說:我已經告訴你們,你們不信.我
奉我父之名所行的事可以為我作見證;只是你們不信,因為你們不是我的羊.我的羊
聽我的聲音,我也認識他們,他們也跟著我.我又賜給他們永生;他們永不滅亡,誰也不
能從我手裡把他們奪去.我父把羊賜給我,他比萬有都大,誰也不能從我父手裡把他
們奪去.我與父原為一. 

 
 

講道題目: 教會的建造 
 

講員: 王貴恒牧師 
 

前言: 
 

今天藉著《使徒行傳》第六章一起來思想,在當時耶路撒冷第一個教會的建造.它是如何從人數很少的教

會,慢慢發展,之後成為 神很祝福所使用的教會.有人說《使徒行傳》整卷書是一本講宣教歷史的書;也有

人說它是一本講聖靈工作的書;還有人說它是講建造教會的書.第 1到 5章的背景和內容: 

第 1章:主的囑咐,等待聖靈; 

第 2章:聖靈降下,悔改信主; 

第 3章:能力彰顯,神蹟奇事; 

第 4章:聖靈充滿,講道有力; 

第 5章:忠心事主,主得榮耀. 

《使徒行傳》第一個高潮在 6章 7節,耶路撒冷教會大大興旺,人數從很少增加到非常的多,不只一般人信

了主,連猶太教的祭司和領袖也改變信仰,跟從基督.一個教會的建造、興旺、與發展是有多重原因的,有

下列四點原因: 
 

一、看重主道 
 

1.主的道就是 神的話.使徒行傳 2:42(經文二);使徒行傳 5:42(經文三);使徒行傳 5:19-21a(經文四);不可奉

這名教訓人就是 神的道傳滿耶路撒冷,使徒行傳 5:25-28a(經文五).使徒行傳 6:2,4,7(經文一),原來的十

二個使從 神來的啟示就是以傳道祈禱為主,看重 神的道,也是合宜的.但是碰到寡婦飯食產生為難的

事,就不能不處理了.於是在按立七位執事,教會產生第一批同工.替使徒們來處理說希臘話寡婦飯食的

事,因為這件事被疏忽了.這樣的結果,使得教會增長,更多的人得救,並且進入教會. 
 

一個沒有神話語的教會是可憐的,也一定混亂、軟弱、退後的.撒母耳記上 3:1(經文六),當時祭司以利

和他的家族所做所為不討 神喜悅,神的話稀少,所帶出的結果,是整個社會、宗教、百姓、和國家中間

軟弱與退後;撒母耳記上 3:21(經文七),神的話臨到撒母耳,他把 神的話帶到以色列各地,使得整個社

會、國家、民族、百姓的復興.美國在 20-30年前,因為龍捲風的關係,政府出錢做了研究指出:在美國的

南方容易發生龍捲風的地方,棕櫚樹不管有多高大,龍捲風一來就會將樹連根拔起;然而橡樹會十分堅

固.研究結論就是因為橡樹的樹根更深更廣的紮在土裡.對基督徒而言,神的話就如同橡樹的根;但是如

果是沒有 神的道、或是錯誤的道,就像棕櫚樹的根,在碰到風吹雨打的時候就呈現完全不一樣的景況.

教會中不能沒有 神的話,但要小心,傳講必須是對的話.主誇獎以弗所教會,不容忍惡人,指的是不包容

錯誤的教導.被 神誇獎的以弗所教會看重準確的道,啟示錄 2:1-3(經文八). 
 

2.求主幫助我們分辨甚麼是絕對真理?是基督徒不能妥協的,是我們的底線;同時,也要分辨甚麼是非絕對

真理?今天很多教會包括北美華人教會裡的紛爭,就是在「絕對真理」和「非絕對真理」之間,堅持不能

妥協,然而卻因為方向是錯的,造成連續負面的結果.既然 神的道很重要,教導者也是很重要的.提摩太後



書 2:2(經文九).教導不僅是在弟兄姊妹之間,還要帶出一代代傳承出給下一代的人.所以教導的內容與

本質上都要非常小心,要完整與正確. 
 

我在多年前第一份全職事奉教會,那年開始在 9月底,沒有多久就碰到感恩節.當天講台下面有一個很長
很大的聖餐桌,桌上放滿了各式各樣精美的食物.一方面是弟兄姊妹自動甘心的奉獻要感謝 神,另一方面
是要給教會的傳道人還有許多的神學生,這是教會每年的傳統.當聚會完畢之後,食物就分配給他們.但是
桌子的正中間放了一個鳳梨,而且還比其他的食物都高,這個與台灣名間信仰傳統敬拜的儀式很像.我問
了教會很多同工,為什麼這樣做?有甚麼特別的意思嗎?他們都說「不知道」!後來,開長執同工會,我再問,

他們也都不知道原因,只知道好幾年了成為習慣,大家都不想改變習慣.我說鳳梨可以放在任何地方,但是
不是高高的放在桌子的正中央,既然沒有人知道原因,我就請大家以後不要再有這種擺放方式.其實,這就
是大家習以為常,大家以為這是好的感恩的方式,看重的是只是儀式而已. 
 

二、看重相愛 
 

1665年英格蘭倫敦發現黑死病(當時叫做鼠疫),當時住在倫敦的人怕被傳染,就向鄉間逃出去.而在倫敦
郊區有一個小村莊,只有 350人.村莊裡面有一個裁縫師,他所有需要的布料,都是由倫敦市發貨出來的.裁
縫師因為收到污染的布料,全家人都死了.於是全村的人也想逃出村子.這時有一位牧師招集大家說:「我
們不能散出去.如果大家都逃走,不知道誰的身上帶菌,會傳染給更多人.我們必須封村.」結果,村民把對外
道路都封起來,不能出入.大概封村封了 5-6個月,村民 350人中死了 280人.若不是因為他們犧牲的愛,可
能在附近的村莊死亡人數是十倍或百倍. 
 

1.使徒行傳 6:1-8(經文一),當使徒領袖們看到說希臘話寡婦飯食的供應被忽略的時候,他們就馬上改正,

設立執事,這在當年是個創舉.如果使徒們自私的認為,他們的權柄被分散受到影響了,或者不同心七嘴

八舌,就不可能把按立執事做得如此完美.這是非常可貴的.所以在教會裡,有些事情需要從別人(需要的

人)的角度來看,是否可多走一哩路?更進一步?更好一點?啟示錄 3:14-19(經文十),相對於以弗所教會,老

底嘉(意思是自欺欺人)教會被主責備,他們沒有愛,彼此不順服.因為他們認為自己甚麼都有了,在世界

上都是一群不錯的人,反而他們中間沒有足夠的愛.現代一些教會也是一樣,需要有更多的熱情和改進

的動力. 
 

過去我在職場,職場給我的訓練就是每天要改進和進步.如果是一家股票上市公司,不可能因為碰到各樣
環境上的困難,就消退或停止成長.即使千難萬難也要想辦法克服,還要想到未來如何成長?絕對不只是滿
於現狀.每股股票可否能賺更多錢?成本是否可以再降低?市場占有率可否再增加?是否有新的產品在市
場上橫掃無敵?...今天在許多教會,常常覺得自己已經很不錯了,可能沒有聽到抱怨和負面的評價,所以大
家都習以為常,滿於現狀.說實在的,許多教會在熱心方面應該要更加增強.小組長是與組員是最親密聯結
的,是否願意在服事組員的時候再多走一哩路呢?一定會帶出不同結果的! 
 

2.啟示錄 3:7-10(經文十一),非拉鐵非教會蒙 神誇獎,因為他們遵守主的道,自然就有主的愛.約翰壹書

2:5(經文十二), 約翰福音 14:21(經文十三).約翰福音 13:35(經文十四).傳講 神的道是會讓人悔改,生命

改變的,因為 神的道就如兩刃的利劍,是活潑的,是有能力有果效的.但是光有 神的道,不一定會讓人心

和改變.所以,在愛心裡,要如何多做一步呢? 
 

過去在芝加哥教會做牧者,有一對夫妻來教會上主日學,太太是基督徒,先生是大藥廠裡做研究,擁有好幾
個藥品專利的科學家,但是還沒有信耶穌.通常,慕道班一個班約有 5-10個人,大部分的人在課程結束時都
會決志信主受洗,少數沒受洗的就離開教會了.但是,雖然這位先生已經上了八年慕道班,從未缺席,但是就
是一直沒有受洗.慕道班老師問他「有沒有信仰上的問題?」他都說「沒有任何問題」.後來,我決定去他
家探訪他.我無論跟他談甚麼,講得都口乾舌燥了,但是這位先生還是回答「沒有任何問題」!我只好回家
了.之後,我一直都很忙,但是每天惦記著這位先生為他禱告.一兩個月後,聖靈提醒我再去探訪他,沒想到
他這次打開心門告訴我擔憂的事,當他藏在心中多年的疑惑解開了,並且認識到我們的天父是慈愛憐憫
的、不會隨便責罰怪罪我們的,當場他就決志,之後就受洗了. 

這就是「多走一哩路」!有時候,我們看某些人信耶穌是沒有希望的,但是當我們更多願意走進此人的生
活圈,我們就會看見上帝的祝福就因此會臨到這個人身上.做為牧者最大的收穫就是,1.親眼見到 神的祝
福和愛,臨到關心的人,讓他生命改變;2.我一個人的愛是非常有限的,因為我的願意,反而弟兄姊妹給我的
愛是充充滿滿的. 
 

 3.教會裡有兩重關係:牧者與同工以及會友與牧者,特別需要看重相愛及信賴的關係.在教會裡和家庭中,

同樣都有一個很重要的信賴關係.若沒有這層關係,教會無法運作,家也不成家了.在職場上,信賴的關係



可以沒有那麼強,因為可以運用法規、權柄推動及督促事情;但是教會裡,大家都是志工,若是志工不開心

就會離開,無法強迫回頭.所以教會裡最重要的關係就是相愛和信賴,如此才能同心、同工. 
 

三、看重牧養 
 

好牧人的特質,約翰福音 10:1-30(經文十五):好牧人認得羊;好牧人顧念羊;好牧人供應羊;好牧人為羊捨

命;好牧人尋找迷失的羊.牧養包含教導,講道不能代替關懷和牧養.教會增長可以不追求方法,但不能不學

習其他教會的優點.傳統教會有它的優點,看重福音派的真理,教導扎實的根基比較強;而小組教會也有它

的優缺點,但是增長比較快,關懷的熱情、橫向的連結比較緊密、牧養也比較強.因為小組長代替團契主

席、長老、牧者的牧養,使得組員相對得到更多的照顧,也因此傳福音和生命的改變也得到好的果效.不是

所有傳統教會都要改成小組教會,但是,吸收別人的優點是每個教會都值得思考的.使徒行傳 6:1-8(經文

一),揀選七位執事看重全面的牧養,見證了領袖(使徒及執事)的謙卑及主動,牧養帶來關係、信任的增進,

也自然帶出生命的改變. 
 

四、看重同心 
 

耶路撒冷教會美好的見證:使徒同心,對教會發展、面對挑戰、採取策略、責任分工;同工同心,就造成 神

的道興旺,教會也大大的增長.使徒行傳 6:7(經文一).有一本書叫做 One Size Doesn't Fit All《不可以一概

全》,書的內容談到:小教會的維持與發展靠的是關係;中教會的維持與發展靠的是事工;大教會的維持與

發展靠的是資源.教會非常多元,各人需要不同,要顧及所有需要,極為不可能.教會愈大,若不同心,就愈困

難.教會要有異象和目標,但是再好的異象和目標,若不同心,必會力量分散,步調不一,造成混亂.所以愈大

的教會,愈需要整體的異象和目標.異象和目標不是用分配的,教會需要每一位信徒的參與和貢獻,不要小

看一個人的力量.劉備對他的兒子在遺召裡說:「勿以善小而不為,勿以惡小而為之」. 
 

一個人可能改變歷史,改變國家的命運： 

1656年英國克倫威爾以一票之多執政; 

1776年美國獨立,以一票之多決定以英文為國語;(如果當時贊成用德文多兩票,今天美國人講的國語就是

德文了!) 

1923年希特勒以一票之多成為納粹党領袖. 
 

結語 
 

願主賜福曉士頓中國教會,大大興旺,愈走愈健壯,會友們因著教會都蒙福,討 神喜悅,榮 神益人！ 


